
Association	  2P2R	  Portet/Roques	   	   	   	   Portet	  sur	  Garonne,	  le	  7	  mars	  2017	  
Céline	  Porhel	  	  
1	  Rue	  du	  Roussillon	  
31120	  Portet/Garonne	  	  
	  
	  
	  
	  
	   	   	   	   	   	   	   	   Monsieur	  SUAUD	  

Maire	  de	  Portet	  sur	  Garonne	  
	   	   	   	   	   	   	   	   Monsieur	  MONTAUT	  
	   	   	   	   	   	   	   	   Conseiller,	  en	  charge	  de	  l’urbanisme	  

Monsieur	  NITOUMBI	  
Conseiller,	  en	  charge	  des	  modes	  doux	  

	   	   	   	   	   	   	   	   	  
	  
Objet	  :	  Demande	  de	  rendez-‐vous	  
	  
	  
	  

Monsieur	  le	  Maire,	  M.	  Montaut,	  M.	  Nitoumbi,	  	  
	  
Nous	  revenons	  vers	  vous	  aujourd’hui	  pour	  faire	   le	  point	  sur	  plusieurs	  projets	  de	  réalisations	  de	  

pistes	  cyclables	  en	  cours.	  
Pour	  mémoire,	   les	   représentants	   de	   l’antenne	   Portet/Roques	   de	   l’association	   2	   Pieds	   2	   Roues	  

Toulouse	   vous	   avaient	   rencontré	   lors	  de	   votre	   campagne	  électorale	  pour	   les	  municipales	  de	  2014,	  
puis	   nous	   avons	   fait	   une	   réunion	   technique	   avec	  M.	  Montaut	   et	  M.Forey	   en	   2015,	   et	   nous	   nous	  
sommes	   revus	   pour	   l’inauguration	   du	   Pont	   de	   Pinsaguel.	  M.	  Nitoumbi	   était	   également	   présent	   au	  
passage	  du	  tandem	  d’Alternatiba	  en	  2015.	  

En	  2014,	  nous	  étions	  alors	  ravis	  de	  voir	  que	  nous	  partagions	  le	  souhait	  de	  voir	  se	  développer	  les	  
modes	  de	  transport	  vélo	  et	  piétons	  sur	  la	  commune	  de	  Portet	  sur	  Garonne	  avec	  un	  double	  objectif	  
de	  sécurité	  et	  de	  performance.	  	  

Nous	  vous	  avions	  alors	  demandé	  de	  vous	  engager	  sur	  une	  systématisation	  de	  la	  coopération	  avec	  
l’Antenne	  2	  Pieds	  2	  Roues	  de	  Portet	  sur	  2	  points	  principaux	  :	  
	  

• Amélioration	  de	  l’existant	  
Nous	   souhaitions	   pouvoir	   continuer	   à	   réaliser	   des	   points	   réguliers	   avec	   le	   service	   urbanisme	  

comme	  quand	  Emmanuelle	  Brothier	  était	  là.	  
	  	  
• Consultation	  en	  phase	  d’Avant-‐Projet	  
Nous	   souhaitions	   alors	   continuer	   à	   travailler	   avec	   la	   municipalité	   au	   travers	   de	   réunions	  

techniques	  en	  amont,	  en	  phases	  d’Avant-‐Projet,	  et	  suggérer	  de	  nouveaux	  projet	  que	  vous	  pourriez	  
inscrire	  dans	  votre	  planning	  court/moyen/long	  terme.	  

	  
Nous	  constatons	  que	  notre	  association	  n’a	  eu	  que	  très	  peu	  de	  nouvelles	  de	  la	  municipalité	  et	  que	  les	  
échanges	   ont	   lieu	   toujours	   à	   notre	   initiative.	   La	   dernière	   fois	   que	   2P2R	   Portet/Roques	   a	   été	  
contactée	   par	   	   la	   municipalité,	   c’était	   pour	   les	   Journées	   Natures	   de	   2016.	   Il	   s’agissait	   d’une	  
sollicitation	  pour	  que	  dans	  le	  cadre	  de	  cette	  manifestation,	  les	  adhérents	  de	  2P2R	  «	  promènent	  »	  les	  
portésiens	  le	  long	  des	  pistes	  cyclables	  existantes	  de	  la	  commune.	  Pour	  autant,	  lors	  de	  la	  réunion	  avec	  
les	  représentants	  de	  la	  mairie,	  nous	  n’avons	  pu	  aborder	  aucun	  des	  aspects	  de	  la	  politique	  municipale	  
en	  termes	  de	  modes	  doux	  !	  



D’autre	  part,	   les	   remarques	  envoyées	  via	   l’interface	  du	  site	   internet	  de	   la	  mairie	  n’ont	   jamais	   reçu	  
réponse.	  Nous	  aimerions	  donc	  savoir	  si	  cette	  interface	  fonctionne	  !!	  
	  Enfin,	  pas	  de	  nouvelles	  non	  plus	  de	  la	  Commission	  Accessibilité	  à	  laquelle	  nous	  devions	  participer.	  	  
	  
Pour	   autant,	   autant	   que	   nous	   sachions,	   il	   existe	   des	   projets	   structurants	   importants	   en	   cours	   de	  
réflexion	  :	  	  

• Voie	  Verte	  V83	  (Tronçon	  Toulouse-‐Carbonne)	  –	  Budgété	  par	  le	  CG31	  (5,7M€)	  avec	  débuts	  des	  
travaux	  prévus	  en	  2018	  

• Liaison	  RD120	  en	  lien	  avec	  Lineo5	  
• Liaisons	  piétonnes	  au	  centre	  ville	  en	  lien	  avec	  le	  château	  
• Piste	  cyclable	  Allée	  des	  sports	  
• Voie	  cyclable	  Bvd	  de	  Courties	  et	  Route	  de	  Francazal	  

	  
Ces	  projets	  sont	  de	  fait	  compliqués,	  coûteux	  et	  complexes,	  et	  nous	  sommes	  convaincus	  que	  loin	  de	  
vous	   ralentir,	  notre	  association	  peut	  vous	  aider	  à	   trouver	  des	   solutions	  et	  à	  vous	  donner	   le	   regard	  
d’usagers	   pratiquant	   quotidiennement	   le	   vélo	   et	   la	  marche	   dans	   Portet.	   Pour	   cela,	   il	   faudrait	   que	  
l’habitude	   soit	   prise	   de	   nous	   présenter	   vos	   réflexions	   au	   stade	   d’Avant-‐Projet,	   que	   nous	   ayons	  
l’opportunité	   de	   formuler	   un	   avis,	   que	   vous	   suivrez	   ou	   pas,	   car	   nous	   avons	   bien	   conscience	   qu’il	  
existe	   beaucoup	   d’autres	   contraintes.	  Nous	   ne	   cherchons	   pas	   à	   valider	   les	   projets	   que	   vous	   aurez	  
déjà	   ficelés	  mais	   à	   pouvoir	   donner	   des	   orientations	   et	   des	   alertes	   sur	   ce	  qui	   semble	  prioritaire	   au	  
stade	   d’Avant-‐Projet.	   Notre	   objectif	   est	   bien,	   sur	   notre	   temps	   personnel	   et	   bénévolement,	   de	  
participer	  à	  l’amélioration	  de	  notre	  cadre	  de	  vie	  et	  à	  la	  sécurité	  de	  nos	  concitoyens.	  	  
	  
Enfin,	   nous	   avons	   appris	   récemment	   que	   le	   CEREMA	   peut	   réaliser	   des	   diagnostics	   éclairés,	  
professionnels	   et	   indépendants	   sur	   des	   points	   d’aménagements	   complexes.	   Une	   élue	   de	   Lacroix	  
Falgarde	  a	  déjà	  fait	  appel	  à	  leur	  service	  pour	  un	  diagnostic	  sur	  sa	  commune.	  Ce	  peut	  être	  intéressant	  
pour	  des	  points	  de	  blocage.	  (Contact	  :	  Jacques	  Peigné	  –	  05	  56	  70	  66	  22	  –	  jacques.peigne@cerema.fr).	  
	  
Nous	  joignons	  à	  ce	  courrier	  :	  

• une	  analyse	  des	  liaisons	  piétonnes	  en	  centre-‐ville	  liée	  à	  la	  sécurité	  des	  enfants	  
• un	  recueil	  des	  observations	  faites	  par	  des	  cyclistes	  via	  le	  site	  internet	  VELOBS	  

	  
	  
	  
Dans	  l’attente	  d’une	  prochaine	  réunion	  de	  travail,	  veuillez	  agréer	  nos	  salutations	  distinguées.	  
	  
	  
	   	   	   	   	   	   	  
	  
	  

L’équipe	  de	  l’Antenne	  2P2R	  Portet/Roques	  
	  
	   	   	   	   	   	   	   	   	  


